



## ! La música que anticipa el cielo !

[ 1 de febrero ]

### I. Bienvenida y Encuentro

- a. **Saludo Inicial** (Bienvenida cálida y amistosa, uso de multimedia para mostrar fotos de la comunidad y eventos recientes).
- b. **Dinámica para romper el hielo:** Esta dinámica se llama “Conociéndote” y el propósito es favorecer la unidad entre los jóvenes y miembros de la iglesia para que disfruten en armonía de un buen programa espiritual.

**Instrucciones:** El director debe seleccionar un mínimo de diez personas de la congregación y les entregará un papelito muy creativo y de buena presentación que contenga lo siguiente:

- Mi nombre completo es, pero me gusta que me llamen \_\_\_\_\_
- Mi fecha de bautismo es \_\_\_\_\_
- Mi himno y texto bíblico favorito son \_\_\_\_\_
- Mi iglesia aquí (local, mencione el nombre) me gustaría que fuera \_\_\_\_\_ (describe en una palabra, ejemplo: “unidad”)
- Me gustaría que \_\_\_\_\_ (menciona a alguien que no ha aceptado a Cristo en su corazón) estuviera conmigo en el reino de Dios.

El director les dará el tiempo para que cada participante realice esta dinámica. Si hay tiempo, el director repetirá y comentará cada expectativa y responderá cómo él piensa que se cumplirá o acotará el alcance de forma clara y amable.

### II. Adoración y Mensaje

#### a. Adoración:

1. Himno # 363 “Hay un canto nuevo en mi ser”
2. “Tu santo nombre” [https://www.youtube.com/watch?v=RxCIP6aUwZw&list=PL-jKG44oYs\]mp4DemboWflgINq3fbq\\_bEw&index=5](https://www.youtube.com/watch?v=RxCIP6aUwZw&list=PL-jKG44oYs]mp4DemboWflgINq3fbq_bEw&index=5)
3. “Contracorriente” [https://www.youtube.com/watch?v=QEcajQF\]6GY](https://www.youtube.com/watch?v=QEcajQF]6GY)

#### b. Mensaje “La música que acerca a Dios”

**Texto:** ¿Qué debo hacer entonces? Pues orar y cantar con mi espíritu, pero también orar y cantar con mi entendimiento (1 Corintios 14:15 TLA).

**Introducción:** Apreciados jóvenes, hermanos y hermanas en el amor de Cristo; esta tarde estudiaremos sobre la música que te acerca a Dios, este es un asunto muy importante que nos ayudará a tener una mejor y adecuada vida espiritual. Es evidente que la música que escuchamos a diario influye en nuestra relación con Dios, es por

eso que necesitamos darle suma importancia, ya que guiarnos por la emoción y no por el entendimiento suele ser muy peligroso, Elena White nos advierte: "Satanás convertirá la música en una trampa debido a la forma como es dirigida. Dios exhorta a su pueblo, que tiene la luz ante sí en la Palabra y los testimonios, a que lea y considere, y luego que obedezca. Se han dado instrucciones claras y definidas a fin de que todos comprendan". (Mensajes Selectos Tomo II, 42, 43).

**Desarrollo:** La música ha sido parte profunda e integral de la expresión humana desde tiempos antiguos, y su influencia en la vida espiritual está profundamente arraigada en las Escrituras. La Biblia está repleta de referencias a la música y su papel en la adoración, la celebración, el lamento y la edificación espiritual. Desde los Salmos de David hasta los himnos de la iglesia primitiva, la música sirve como un conducto para expresar las profundidades de la emoción humana y las alturas de la alabanza divina. Es vital comprender cómo la música puede influir en la vida espiritual de las personas. Pero requiere una exploración reflexiva de los textos y principios bíblicos.

### **1. La música se asocia con la adoración y la presencia de Dios.**

Una de las ilustraciones más vívidas de esto se encuentra en la vida del Rey David. David, conocido como "el dulce salmista de Israel" (2 Samuel 23:1), compuso muchos de los Salmos, que estaban destinados a ser cantados y acompañados por instrumentos musicales. Estos Salmos cubren una amplia gama de experiencias humanas, desde la alegría y la acción de gracias hasta el dolor y el arrepentimiento. Por ejemplo, el Salmo 150 es un llamado jubiloso a alabar a Dios con varios instrumentos: "Alabadle con sonido de trompeta; alabadle con arpa y lira; alabadle con pandero y danza; alabadle con cuerdas y flauta; alabadle con címbalos resonantes; alabadle con címbalos de júbilo. Todo lo que respira alabe al Señor" (Salmo 150:3-6, NVI). Este pasaje subraya la idea de que la música es un medio poderoso para glorificar a Dios e involucrar a toda la persona en la adoración.

### **2. Los beneficios terapéuticos y espirituales de la música.**

Esto se ve en la historia de David tocando el arpa para el rey Saúl. Cuando Saúl era atormentado por un espíritu maligno, la música de David le traía alivio y paz: "Siempre que el espíritu de Dios venía sobre Saúl, David tomaba su lira y tocaba. Entonces Saúl sentía alivio, se sentía mejor, y el espíritu maligno lo dejaba" (1 Samuel 16:23, NVI). Esta narrativa sugiere que la música tiene la capacidad de



calmar nuestros temores y traer sanidad espiritual, acentuando su importancia en la vida espiritual de la persona. La influencia de la música en la vida espiritual también puede entenderse a través de su capacidad para moldear emociones, pensamientos y comportamientos. La música tiene una capacidad única para evocar respuestas emocionales profundas, lo que puede llevar a una experiencia más profunda de la presencia de Dios. Por ejemplo, los cantos de adoración que se centran en los atributos de Dios, como su amor, santidad y fidelidad, pueden inspirar asombro y reverencia, acercando a los creyentes a él. Además, los himnos que relatan los actos poderosos y las promesas de Dios pueden fortalecer la fe y proporcionar ánimo en tiempos difíciles.

### **3. La música en la vida comunitaria de la iglesia.**

El apóstol Pablo anima a los creyentes a incorporar la música en su adoración comunitaria y personal. En Efesios 5:19-20, Pablo escribe: "Hablando entre vosotros con salmos, himnos y cánticos espirituales, cantando y alabando al Señor en vuestros corazones, dando siempre gracias a Dios Padre por todo, en el nombre de nuestro Señor Jesucristo" (NVI). De manera similar, en Colosenses 3:16, Pablo exhorta a la iglesia: "Que el mensaje de Cristo habite en abundancia entre vosotros, enseñándoos y amonestándoos unos a otros con toda sabiduría, cantando salmos, himnos y cánticos espirituales, con gratitud en vuestros corazones a Dios" (NVI). Estos pasajes destacan el aspecto comunitario de la música en la adoración y su papel en la enseñanza, la amonestación y la expresión de gratitud. La música también fomenta un sentido de comunidad y unidad entre los creyentes. Cuando la iglesia se reúne para cantar, se crea una experiencia compartida que trasciende las diferencias individuales y une a la congregación en un propósito común. Esta expresión colectiva de adoración refleja la unidad del cuerpo de Cristo, como se describe en 1 Corintios 12:12-13: "Porque así como el cuerpo es uno, y tiene muchos miembros, pero todos los miembros del cuerpo, siendo muchos, son un solo cuerpo, así también Cristo. Porque por un solo Espíritu fuimos todos bautizados en un cuerpo, sean judíos o griegos, sean esclavos o libres; y a todos se nos dio a beber de un mismo Espíritu" (NVI). Cantar juntos refuerza el sentido de pertenencia y el ánimo mutuo dentro de la comunidad de la iglesia.

### **4. La música nos anticipa la adoración en el cielo.**

La música también juega un papel significativo en el libro de Apocalipsis, ya que proporciona una visión de la adoración en el cielo. Los seres celestiales y los redimidos son representados cantando canciones de alabanza a Dios y al Cordero:

"Y cantaban un cántico nuevo, diciendo: 'Digno eres de tomar el libro y de abrir sus sellos, porque fuiste inmolado, y con tu sangre compraste para Dios personas de toda tribu, lengua, pueblo y nación. Y los has hecho para nuestro Dios un reino y sacerdotes, y reinarán sobre la tierra'" (Apocalipsis 5:9-10, NVI). Esta adoración celestial subraya la naturaleza eterna y trascendente de la música en la glorificación de Dios y la unión de los creyentes en un propósito común.

### **5. La música es una herramienta poderosa para la evangelización y el alcance.**

Los cantos que transmiten el mensaje del evangelio de una manera convincente y accesible pueden tocar los corazones de aquellos que no pueden ser alcanzados a través de la predicación tradicional. "La música es uno de los medios más eficaces para grabar en el corazón la verdad espiritual. [...] [A través de ella] las tentaciones pierden su poder, la vida adquiere nuevo significado y nuevo propósito y se imparte valor y alegría a otras almas" (La Educación, 168). El himno de la iglesia primitiva "Christus Victor", que proclama la victoria de Cristo sobre el pecado y la muerte, es un ejemplo de cómo la música puede comunicar verdades teológicas e inspirar fe. En tiempos contemporáneos, artistas cristianos y líderes de adoración han utilizado sus talentos musicales para compartir el evangelio con audiencias más amplias, demostrando el impacto duradero de la música en la vida espiritual.

Además de su influencia positiva que hemos visto, es importante reconocer que, la música, también puede tener un impacto negativo en la vida espiritual si no se ejecuta con discernimiento. La música que promueve valores y comportamientos contrarios a las enseñanzas bíblicas puede desviar a los creyentes y obstaculizar su crecimiento espiritual. Por lo tanto, es crucial que los cristianos sean conscientes del contenido y los mensajes de la música que escuchan y elijan canciones que se alineen con su fe y edifiquen su espíritu.

**Conclusión:** La música es un regalo poderoso y multifacético de Dios, que tiene la capacidad de influir profundamente en la vida espiritual del individuo. A través de las Escrituras, vemos que la música juega un papel vital en la adoración, la expresión emocional, la sanación espiritual, la enseñanza y la construcción de la comunidad. Al involucrarse con música que glorifica a Dios y se alinea con los principios bíblicos, los creyentes pueden profundizar su relación con él, encontrar ánimo y fortaleza, y fomentar la unidad del cuerpo de Cristo. Como declara el salmista, "Cantaré al Señor toda mi vida; cantaré alabanzas a mi Dios mientras viva" (Salmo 104:33, NVI). Dios permita que también abracemos el poder transformador de la música en nuestro viaje



espiritual.

### III. Taller de ideas

**a. Dinámica en la congregación:** ¡Alabemos al Señor con todo nuestro ser!

**Objetivo:** Que los participantes entiendan la importancia de alabar a Dios de todo corazón.

**Materiales:** El organizador debe escoger con antelación los cantos de alabanza para que todos los participantes traten de usar ademanes convenientes. La congregación decidirá quién fue más expresivo. Dependiendo del tiempo, serán las participaciones.

**Instrucciones:**

1. Escucharán juntos un trozo del canto y hablarán sobre el tema de la canción: lo que les impacta y lo que les inspira.
2. Luego montarán juntos los ademanes que expresan el contenido del canto. El organizador o la congregación puede darles algunas ideas por si hace falta añadir algo, pero debe dejar que los participantes tomen la iniciativa.
3. Para terminar, los 2 participantes seguirán el canto al mismo tiempo.

**Lección:** Adorar a Dios es maravilloso. La Biblia nos anima a alabar a Dios de todo corazón y con todo nuestro ser.

**b. Dinámica grupal:** Espacio para que algunos grupos o individuos compartan sus reflexiones o resultados del tema. Divida la congregación en cinco grupos que discutan lo siguiente en cinco minutos. Después deben elegir un representante para explicar sus conclusiones en dos minutos:

1. ¿Por qué la música es un medio para glorificar a Dios?
2. Analicen como mínimo tres beneficios espirituales de la música.
3. ¿Qué factor importante fomenta la música en la congregación y por qué?
4. ¿Cómo nos prepara la música para la nueva Jerusalén?
5. ¿Cómo la música puede ayudar en la evangelización?

### V. Conexión Bíblica

**a. Dinámica para Conexión Bíblica** (Espacio para demostrar los conocimientos en relación a conexión bíblica).

### VI. Oportunidades y Despedida

**a. Anuncios** (Información sobre eventos próximos y formas de involucrarse, presenta-

do de manera creativa e informativa).

- b. Repaso de la lección de ES** (Se hace un breve repaso de la lección de Escuela Sabática para Jóvenes y se termina motivando a todos a estudiar).
- c. Despedida de Sábado** (Se lee un texto bíblico y se agradece a Dios por el sábado que está terminando. Se termina cantando un himno de cierre para despedir el sábado y dar la bienvenida a la nueva semana).
- d. Bendición y Desafío** (Oración final y motivación para el desafío de la semana).
- e. Invitación a juegos sociales** (Invitación a quedarse para socializar).

*Elaborado por:*

*Ptr. Noé López Altunar*

*Distrito Maravillas 1*

*Asociación del Grijalva*